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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Aprobadas, 4 de 41 iniciativas presentadas en foros del Congreso 
De 41 iniciativas de ley presentadas por ciudadanos en los foros El Congreso te Escucha, 
solo cuatro han sido aprobadas por el pleno de la 75 Legislatura y ya son ley. La diputada 
Daniela de los Santos, promotora de los foros, indicó que 23 propuestas fueron desechadas 
por no ser viables jurídicamente o por tener un impacto presupuestal para su aplicación de 
ser aprobadas Cómo ejemplo mencionó la propuesta de contratar intérpretes de la lengua 
de señas en todos los planteles escolares, lo cual no se podría sostener económicamente. 
Las 41 iniciativas ciudadanas se presentaron en las cinco fotos organizados en 2022 y el 
año pasado se suspendieron los foros debido a que las propuestas no avanzaban en las 
comisiones dictaminadoras, indicó. 
 
Bancadas deben priorizar temas para avanzar en iniciativas pendientes: Ernesto 
Núñez 
El diputado Ernesto Núñez Aguilar señaló que es momento de que cada bancada analice 
cuáles son sus prioridades en lo que respecta a las iniciativas pendientes por 
dictaminar para avanzar de cara al cierre de la legislatura. Ello, luego de recordar que la 
presente legislatura local tiene por lo menos 700 iniciativas por dictaminar, por lo que 
consideró necesario analizar la prioridades para trazar una ruta de trabajo. "El creer que 
podremos sacar todas las iniciativas pendientes sería un sueño guajiro y, efectivamente, no 
podemos ser ingenuos, siempre que se acercan los procesos electorales a todos los 
partidos, sin excepción, ya nos ocupa esta ruta, pero si nos concentramos en alcanzar 
acuerdos, a partir de las prioridades, con eso podremos transitar". 
 
Comité de Administración busca reunión con Jucopo para tema de ASF 
El Comité de Administración y Control del Congreso local, busca reunirse con la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) para conocer los detalles sobre los montos destinados para 
la contratación de un despacho que atienda las observaciones que la Cámara tiene ante la 
Auditoría Superior de Michoacán. Cabe apuntar que en octubre pasado la Jucopo habría 
acordado destinar un monto de cinco millones de pesos para la contratación del referido 
despacho, a fin de que éste dé acompañamiento a su enlace ante la ASF a fin de aclarar 
las observaciones que se tienen sobre el manejo financiero en el ejercicio fiscal 2022. Sin 
embargo el tema no ha sido informado oficialmente al Comité de Administración y Control 
que es el encargado de supervisar y dar luz verde a las erogaciones que se realicen en la 
Cámara.  
 
Que no se castigue a Morelia con FAEISPUM por razones políticas 
Que no se castigue a Morelia recortándole los recursos del Fondo de Aportaciones 
Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (FAEISPUM) por 
razones políticas como ocurrió en 2023, apuntó la coordinadora de la bancada perredista 
en el Congreso, Guadalupe Díaz Chagolla. La legisladora cuestionó que razones políticas 
influyan para no radicar íntegramente los recursos del Fondo a Morelia, a lo que el Gobierno 
del Estado está obligado por Ley. “En 2023 del FAEISPUM a Morelia le tocaban 110 
millones de pesos y solo se le destinaron 58 millones; no sabemos a dónde se fue ese 
recurso que no le dieron”. 
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Congreso no puede gastar sin conocimiento del Comité 
El Congreso del Estado no puede gastar un centavo sin el conocimiento del Comité de 
Administración y Control, recalcó uno de sus integrantes, Juan Carlos Barragán Vélez, a 
propósito de la contratación de un despacho para dar acompañamiento a la Cámara para 
desvanecer las observaciones que tiene ante la Auditoría Superior de Michoacán. Cabe 
apuntar que en octubre pasado la Junta de Coordinación Política (Jucopo) habría acordado 
destinar un monto de cinco millones de pesos para la contratación del referido despacho 
sin hacerlo del conocimiento del Comité. Barragán Vélez refirió que este miércoles en 
reunión del Comité se tocó el asunto, acordando que se solicitará la información al respecto 
así como una reunión con la Junta de Coordinación Política. 
 
Quiero continuar en el Congreso y continuar con la agenda de la niñez michoacana: 
Daniela de Los Santos 
La diputada del PRI y presidenta del Comité de Comunicación Social del Congreso del 
Estado, Daniela de Los Santos Torres, aseguró que desea continuar en el Poder Legislativo 
en la próxima legislatura, pues desea continuar con la agenda legal en favor de la niñez. 
«Me gustaría mucho continuar y que sea desde el Congreso, pero hay que esperar porque 
la alianza son tres partidos, no sabemos si irán juntos en todo, yo estoy dispuesta a competir 
sólo por mi partido pero hay que revisar», dijo.  Y agregó que también ha sido un éxito para 
la niñez michoacana y para su trabajo legislativo la formación del Centro Integral de Justicia 
para el Menor.  
 
Si quieren reelegirse, diputados locales pueden seguir en sus cargos y hacer 
campaña, pero que no usen recursos públicos 
Los diputados locales no tienen la obligación de renunciar a sus cargos para hacer 
proselitismo, postularse como candidatos o buscar la reelección, siempre y cuando no 
utilicen recursos públicos ni descuiden sus responsabilidades legislativas. El Consejo 
General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aclaró que los legisladores no son 
considerados funcionarios ni son servidores públicos con fuerza coercitiva, eximiéndolos de 
la obligación de separarse del cargo. Un aspirante de Morena a la alcaldía de Morelia había 
preguntado si necesitaba renunciar para postularse como precandidato y candidato. La 
consejera Araceli Gutiérrez destacó que solo los funcionarios municipales, estatales y 
federales están obligados a dejar sus cargos 3 meses antes de iniciar la jornada electoral, 
es decir, a más tardar el 4 de marzo de este año. 
 
Boletines: 
 
Abrirán registro de candidatos a la Presea “Primer Supremo Tribunal de Justicia para 
la América Mexicana, Ario 1815” 
 
Atención pública a la salud mental debe reforzarse en Michoacán: Andrea Villanueva 
 
Tradicional Feria del Melón,  un eje de cohesión social y de derrama económica en la 
Tierra Caliente michoacana: Reyes Galindo 
 
Reconocen estudiantes universitarias iniciativas de Juan Carlos Barragán por los 
derechos de las mujeres 
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INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Reforma de AMLO a pensiones evidencia quiénes están contra trabajadores: 
Torres Piña 
El compromiso de los conservadores con la clase trabajadora se pondrá a prueba cuando 
se vote la reforma al sistema de pensiones que promovió el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, enfatizó el promotor de los Comités de Defensa de la Cuarta 
Transformación en Michoacán, Carlos Torres Piña, luego de remarcar la bondad más 
relevante de dicha modificación constitucional: pensionar a las y los trabajadores de México 
con base en el salario que perciban al momento de jubilarse. Torres Piña condenó que, sin 
conocer el fondo de la reforma, la oposición se pronuncie en contra de modificar el sistema 
de pensiones y confunda a la ciudadanía con falsos discursos y argumentos vanos. 
 
Denuncian a edil de San Juan Nuevo de violencia de género 
Isela Valdes, denunció ser víctima de violencia de género y acusó al edil de San Juan 
Nuevo, Jesús Espinoza, como su agresor, a través de su cuenta de redes sociales. 
Mediante varios videos expuestos en una sola publicación, la joven expuso detalles de los 
actos de violencia a los que fue víctima de su expareja. En los últimos videos en los que 
mostró como evidencia, se menciona a Jesús Espinoza, como también la localidad de San 
Juan Nuevo.  
 
Representante De MC En Jacona Fue Asesinada Por No Pagar Extorsión: FGE 
El Fiscal General del Estado de Michoacán (FGE), Adrián López Solís, dio a conocer el 
posible móvil del asesinato de la coordinadora en Jacona de Movimiento Ciudadano (MC), 
Mirian Ríos Ríos. “Sujeta de extorsión y que se negó a ser partícipe”, manifestó durante la 
conferencia de prensa realizada esta mañana en Morelia. El titular de la FGE precisó que 
ya se cuenta con una orden de aprehensión en contra de un sujeto del que se presume es 
integrante de una banda delictiva. 
 
Partidos en Michoacán pueden gastar hasta 15 mdp en precampañas  
Si los aspirantes de los 11 partidos políticos se apegan a los topes establecidos por el 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM), las precampañas costarán en la entidad 15 millones 
004 mil 169.92 pesos. De acuerdo con las disposiciones aprobadas por el IEM, el tope 
global de gastos establecido para los precandidatos a diputados locales no debe superar 
los 7 millones 524 mil 335.38 pesos.  
 
Anuncian movimiento “Estamos listas con Claudia” en Michoacán en respaldo a la 
precandidata Sheinbaum 
Con la conformación de más de 50 mujeres de Michoacán en representación de los grupos 
vulnerables como LGBT, indígenas y con discapacidad, este miércoles se anunció el 
movimiento “Estamos listas con Claudia”, mismo que busca la participación política de las 
mujeres en favor de la precandidata presidencial, Claudia Sheinbaum Pardo. En rueda de 
prensa que se llevó a cabo en el Jardín de “La Soterraña” en Morelia, las integrantes del 
movimiento, quienes acudieron con pañuelos verdes y morados, señalaron la importancia 
de que las mujeres del estado se sumen a la precandidatura de Sheinbaum Pardo, en quien, 
aseguraron es la única que mantiene un verdadero interés por sacar adelante al país. 
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Morena cocina una sorpresa para Morelia y su candidata podría ser una mujer 
“Es tiempo DE MUJERES, es el eslogan de la pre candidata única a la presidencia de la 
República por Morena y sus aliados, Claudia Sheinbaum. Nada está dicho en Michoacán, 
las sorpresas siguen surgiendo para quienes ya veían el panorama dibujado y seguro para 
las diferentes fuerzas políticas en el Estado”, ha trascendido en los corrillos de la política. 
Nadie lo esperaba y llegó el ascenso, al Senado Celeste Ascencio; y para Morelia, Omega 
Vázquez, Ana Lilia o Fabiola Alanís, podrían ser la alternativa, ha trascendido, luego de que 
se filtrara la posibilidad de que ya no vaya Luis Navarro por la alcaldía.  
 
Listas las nuevas boletas electorales para los comicios del 2024 
En sesión pública del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), fue avalado por unanimidad 
de votos el nuevo diseño para las boletas que se utilizarán en el proceso electoral en 
Michoacán, en el cual, se agregaron los logos de los tres nuevos partidos con registro local 
y candidaturas independientes. Los integrantes del Consejo General del IEM, hicieron 
referencia que después de un largo proceso de consenso y trabajo en las comisiones 
correspondientes, este miércoles quedaron listas las boletas para el proceso electoral del 2 
de junio de 2024.  
 
Difícil Que Este Año Se Aterricen Programas Sociales Por Proceso Electoral 
Con el inicio del ejercicio fiscal y el último año del gobierno municipal, los regidores deberán 
revisar que el recurso que se presupuestó sea lo que se gaste en los siete meses que 
restan, con el objetivo de dejar cuentas claras para la próxima administración, la cual entrará 
en funciones en septiembre próximo. Marisol Lagunas Vázquez, regidora de la comisión de 
educación, dijo que, en materia de programas sociales, el ayuntamiento quedó a deber 
porque no se cumplió, debido a la cancelación de diversos programas sociales que se 
tenían previstos.  
 
Inviable Ante El IEM Apoyo Del PRD A Carlos Manzo 
Luego de que el dirigente estatal, del PRD, Octavio Ocampo Córdoba, no descartará la 
posibilidad de caminar junto a Carlos Manzo en su aspiración a la presidencia municipal de 
Uruapan, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), ha dejado en claro que sí un aspirante 
ya se apuntó por la vía independiente resulta inviable ante el organismo formalizar este 
acuerdo de apoyo por parte de algún partido. En entrevista el presidente del Instituto 
Electoral de Michoacán, Ignacio Hurtado Gómez, precisó que en caso de que el PRD 
busque apoyar al aún diputado federal que busca la presidencia municipal de Uruapan, que 
determinó hacerlo por la vía independiente, tendría que ser solo de palabra.  
 
Aspirantes a independientes meten velocidad para recabar apoyo necesario 
Los aspirantes a candidatos independientes en Michoacán han intensificado su trabajo para 
lograr los respaldos ciudadanos necesarios que les permitan obtener su registro, y es en 
ayuntamientos en donde se vislumbra va a existir más participación. El próximo viernes se 
vence el plazo en la etapa de obtención de respaldo ciudadano de las personas aspirantes 
a candidaturas independientes para diputaciones locales y ayuntamientos. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Llegan Los Chromebooks A Secus De Michoacán: Carritos Con 40 Laptops 
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El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que, el próximo ciclo escolar mil 650 
secundarias públicas serán equipadas con carritos de carga inteligente para Chromebooks 
con tecnología web para fortalecer la educación de alumnas y alumnos. El mandatario 
explicó que cada carrito incluirá 40 laptops y mismo número de licencias Google Chrome 
Education Upgrade, una estación de carga, aplicación EstudioApp para la creación de 
cuentas, simplificación de procesos, escalonamiento de contenidos y datos estadísticos con 
base a objetivos. 
 
Michoacán avanza en seguridad; sólo en 2023 se registraron 695 homicidios dolosos 
menos 
Michoacán cerró 2023 con 695 víctimas menos del delito de homicidio doloso, lo que 
representa una disminución del 28.16 por ciento comparado con 2022, esto de acuerdo con 
cifras proporcionadas por la Fiscalía General del Estado (FGE). En conferencia de prensa 
encabezada por los secretarios de Gobierno, Elías Ibarra Torres y de Seguridad Pública, 
Alfredo Ortega Reyes, el fiscal General del Estado, Adrián López Solís señaló que en 2022 
se tienen contabilizadas 2 mil 468 víctimas, mientras que en 2023 se registraron solamente 
mil 773. 
 
Sigue impune vandalización de normalistas en la sede del PJM  
La vanalización de la sede del Poder Judicial de Michoacán, el pasado 15 de octubre, sigue 
impune, aunque la investigación continúa, afirmó el presidente del Poder Judicial, Jorge 
Reséndiz. Solo fue una denuncia la que se presentó ante la Fiscalía General del Estado, 
por daño en las cosas y violación de domicilio, pero es facultad del Ministerio Público 
determinar si se configura algún otro delito, indicó el magistrado.  
 
Con 35 mil libros, Festival Jalo fomentará la lectura: Ramírez Bedolla  
A través de la tercera edición del Festival Jalo el Gobierno de Michoacán fomentará la 
lectura, al ser uno de los objetivos para fortalecer la educación y un instrumento de combate 
a la violencia encaminado a la pacificación del estado, señaló el mandatario Alfredo 
Ramírez Bedolla. En un comunicado se informó que lo anterior, luego de que el gobernador 
anunciara que 35 mil boletos para el concierto de Los Fabulosos Cadillacs serán canjeados 
por libros, como parte de la política pública que ejecuta el estado para fortalecer el 
desarrollo de los jóvenes michoacanos.  
 
Sectur Promoverá A Michoacán En La Feria De León Guanajuato Con Costo De 350 
Mil Varos 
El secretario de Turismo del Estado de Michoacán, Roberto Monroy adelantó que el estado 
tendrá un stand dentro de la Feria de León este próximo 23 y 24 de marzo del año en curso. 
Si bien, el titular estatal reconoció que en esta ocasión no fueron estado invitado, siendo el 
turno de Querétaro, detalló que consideraban importante el comprar un espacio dentro de 
esta feria, debido a la derrama económica. 
 
Presas del estado se encuentran al 70 por ciento de su capacidad 
Derivado del período de lluvias en el ciclo 2023 donde la precipitación pluvial fue reducida, 
las 24 presas hídricas de Michoacán se encuentran con un almacenamiento general del 70 
por ciento. En entrevista para El Sol de Morelia, Octavio Muñoz Torres, subdirector técnico 
de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en el estado, informó que esta situación 
generó que estas plantas potabilizadoras “quedaran relativamente bajas”.  
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Túnel en Palacio de gobierno será abierto al público, este año 
Luego de seis estudios realizados en el Centro Histórico de Morelia, se confirma la 
existencia de túneles en la zona, de los cuales al menos uno en Palacio de Gobierno será 
rehabilitado y abierto al público este 2024 Roberto Monroy García, titular de la Secretaría 
de Turismo de Michoacán, informó que hay un proyecto para abrir al público una sección 
de un túnel que cruza el Palacio de Gobierno de norte a sur y que, de acuerdo con los 
estudios, conecta con la Catedral. Alfonso Ortega Caire, secretario de la asociación Morelia 
Patrimonio de la Humanidad, dijo que el túnel cuenta con las dimensiones adecuadas para 
ser abierto al público, aunque se encuentra inundado por una fuga de agua. 
 
En Marzo Inicia Construcción De Segundo Anillo Periférico De Morelia: Bedolla 
El primer segmento del segundo circuito periférico de Morelia iniciará su construcción el 
próximo primero de marzo, afirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Tras reunirse 
con el equipo directivo de la empresa que ganó la licitación de la obra y el secretario de 
Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez, el mandatario adelantó que 
la edificación de 14 kilómetros de longitud mejorará la conectividad de la zona poniente de 
la ciudad.  
 
Seimujer E Icatmi Fomentan Autonomía Económica De Mujeres 
Con el objetivo de dar facilidades a más beneficiarias para acceder a cursos y talleres que 
fomenten la autonomía económica y la formación profesional, la Secretaría de Igualdad 
Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer) renovó el convenio de 
colaboración con el Instituto de Capacitación para el Trabajo (Icatmi A decir de la titular de 
la Seimujer, Carolina Rangel Gracida, con la renovación del convenio se proporcionan 
descuentos en programas educativos y capacitación del Icatmi dirigidos a mujeres, también 
promoverá la oferta educativa de Icatmi para la captación de beneficiarias y brindará 
formación en perspectiva de género para el personal que labora en el instituto.  

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Problema de agua potable en Morelia no es grave: Alfonso Martínez; se hará un 
'acuaférico' sólo para el norte y oriente de la ciudad 
Durante la presentación del paquete de obra pública municipal para 2024, el alcalde de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, minimizó el problema de agua potable que sufren 
vecinos de Villas del Pedregal y otras zonas de la periferia de la capital del estado. El edil 
moreliano informó que su gobierno buscará el abastecimiento de agua en el norte y oriente 
de la ciudad, completando la perforación de 29 pozos profundos de agua en el segundo 
periodo de gobierno.  
 
Llevar a plenitud acuerdos y sentencias de los jueces cívicos, premisa del Modelo de 
Justicia Cívica 3.0: Cussi 
El comisionado municipal de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi, aseguró 
que con la versión 3.0 del Modelo de Justicia Cívica se busca eficientar el acceso a la 
justicia en la capital del estado a través de llevar a plenitud los acuerdos y sentencias de 
los jueces cívicos; ello, tras el trabajo con el Poder Judicial del Estado que determinó que 
las decisiones o convenios ratificados por los los jueces cívicos locales tengan un carácter 
de "cosa juzgada". 
 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/unam-realizara-estudios-en-tuneles-del-centro-de-moreliahistoriaturismo-6079801.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/unam-realizara-estudios-en-tuneles-del-centro-de-moreliahistoriaturismo-6079801.html
https://www.policiamorelia.gob.mx/
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Niños, adolescentes y mujeres serán capacitados en Morelia para que puedan 
emprender sus negocios 
Será este próximo sábado 20 de enero, cuando niños, adolescentes y mujeres serán 
capacitados en Morelia para que puedan emprender sus negocios y de esta manera, logren 
obtener recursos propios, así lo mencionó la directora del Instituto Municipal de la Mujer 
para la Igualdad Sustantiva (Imujeris), Nuria Gabriela Hernández Abarca. La funcionaria 
municipal explicó que a través de las campañas Morelia Emprende y Morelia Emprende 
Kids, es que se buscará atender a por lo menos 175 mujeres y 75 niñas, niños y 
adolescentes, con cursos orientados precisamente a la generación de sus proyectos o 
empresas.  
 
Por temporada vacacional, suspendido el servicio de transporte único para mujeres 
en Morelia 
Debido a que la mayor cantidad de mujeres que usan el transporte exclusivo para mujeres 
son estudiantes, este servicio se encuentra temporalmente suspendido, así lo dio a conocer 
la directora general del Instituto de la Mujer Moreliana e Igualdad Sustantiva (Immujeris), 
Nuria Gabriela Hernández Abarca. La funcionaria municipal explicó que será hasta el 
próximo 19 de febrero, cuando este servicio se reactivará, abonando a la seguridad de 
decenas de morelianas que lo utilizan diariamente.  
 
La Caravana Integral De La Salud Llegó A La Colonia Benito Juárez 
El director general del DIF municipal, José Luis Martínez Corza, encabezó la jornada de 
servicios gratuitos de salud integral para habitantes de la colonia Benito Juárez Los vecinos 
recibieron atención en – Medicina general. – Odontología. – Nutrición. – Podología. – 
Fisioterapia. – Vacunación antirrábica para mascotas.  Corte de cabello. Son más de 12 mil 
las personas que han sido beneficiadas con este programa. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Para qué requiere UMSNH una alberca olímpica? Cuestiona SUEUM 
El Sindicato de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) cuestionó la decisión 
de la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí 
Ávila González, para construir una alberca olímpica en Ciudad Universitaria. El SUEUM, 
lamentó que lejos de rehabilitar instalaciones, edificios universitarios, construir más aulas y 
sobre todo, gestionar recursos para los adeudos que se tienen con los trabajadores 
sindicalizados, se piense en construir una alberca olímpica, al destacar que la Universidad 
Michoacana no cuenta con una carrera orientada al rubro deportivo. 
 
Auditoría a la dirección, exigen trabajadores y alumnos de la UNIVIM 
Una auditoría a fondo a la dirección de la Universidad Virtual de Michoacán (UNIVIM) exigen 
trabajadores y alumnos de la institución académica, al señalar supuestas irregularidades. 
Los trabajadores y alumnos, se manifestaban al exterior de Casa Michoacán, donde se 
desarrolla un evento presidido por el rector de la UNIVIM, David Mendoza Arias, a razón 
del 13 aniversario de la institución. 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 

https://www.umich.mx/
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Destina IMSS más 21 mdp en rehabilitación del hospital en La Piedad  
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán rehabilita las áreas de 
quirófanos, Tococirugía, hospitalización, fachada y plaza de acceso del Hospital General 
de Subzona (HGSZ) No. 7 en La Piedad, con un recurso de 21 millones 260 mil pesos en 
beneficio de la población derechohabiente de la zona del bajío michoacano. Por medio de 
un comunicado de prensa, tras realizar un recorrido por las diversas áreas, el titular del 
IMSS en Michoacán, doctor José Miguel Ángel Van-Dick Puga y el presidente municipal de 
La Piedad, Samuel David Hidalgo Gallardo, se dejó de manifiesto que esas acciones 
permitirán mejorar la atención a las y los trabajadores afiliados a la institución y a sus 
respectivas familias o beneficiarios.  
 
Evita gangrena y amputaciones; SSM atiende gratis heridas en 20 clínicas 
Con una red de clínicas de heridas en ocho centros de salud y 12 hospitales, la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM) atiende de manera oportuna laceraciones crónicas y 
agudas, que, de no tratarse, podrían generar gangrena y la amputación de la extremidad 
afectada. Las y los pacientes más susceptibles a tener una amputación, sino se atienden 
de forma correcta las heridas infectadas, son quienes padecen pie diabético, quienes 
cuentan con úlceras venosas y arteriales y quienes sufrieron quemaduras de segundo y 
tercer nivel. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
La estrategia de Bedolla no funciona; continúan las ejecuciones en Michoacán 
Pese al reforzamiento militar y el despliegue de cuerpos de seguridad, Michoacán sigue 
registrando ejecuciones y muertes violentas. No obstante que en días pasados se anunció 
un reforzamiento militar y el despliegue de cuerpos de seguridad ante el incremento de 
asesinatos, la “estrategia” nada más no funciona ya que todos los días se siguen registrando 
ejecuciones y muertes violentas. Tan sólo durante las últimas horas cuatro hombres y una 
mujer fueron privados de la vida en diferentes municipios del estado. 
 
Extorsión, móvil del asesinato de coordinadora de MC en Zamora 
Negarse a ser extorsionada por el crimen organizado, es la principal línea de investigación 
de la Fiscalía General del Estado (FGE), sobre el asesinato de la coordinadora de 
Movimiento Ciudadano (MC) en Zamora, Miriam Noemí Ríos. En rueda de prensa en Casa 
Michoacán, el titular de la FGE, Adrián López Solís detalló que la coordinadora de 
Movimiento Ciudadano en Zamora se negó a entregar dinero emanado de un negocio que 
poseía en el mercado, al crimen organizado.  
 
2 mil 680 homicidios en Michoacán, el año pasado: SESNSP 
Durante el año pasado en Michoacán se registraron 2 mil 680 homicidios, lo que en 
promedio significa que diariamente se cometieron 7.3 homicidios por día. Esto, según los 
datos estadísticos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, 
que son de libre acceso en su página de internet y que están actualizados al mes de 
diciembre del 2023. Del total de los homicidios, el secretariado desglosa que 1 mil 438 
fueron homicidios dolosos.  
 



 
 
 
 

                                                               18 de enero de 2023 
Copándaro y Morelos, con el mayor número de homicidios por cada 100 mil 
habitantes 
Los municipios de Copándaro y Morelos encabezan la lista de municipios michoacanos con 
mayor número de homicidios dolosos por cada 100 mil habitantes, ya sea por el número de 
hechos o de víctimas, según el informe de la Fiscalía General del Estado, que en esta 
ocasión integró el Top de 25 municipios con mayor incidencia de este delito. El titular de 
este organismo autónomo, Adrián López Solís explicó que si bien Morelia está a la cabeza 
en el número de delitos con 259 y número de víctimas con 307 a lo largo del 2023, las cifras 
se modifican cuando el cálculo se realiza por cada 100 mil habitantes.  
 
Desarticulación de células sofoca violencia en Morelia: Fiscal  
El fiscal general del estado, Adrián López Solís aseguró que la desarticulación de dos 
células delictivas, permitió sofocar la espiral de violencia con la que arrancó el año Morelia. 
El Fiscal señaló que la mayoría de los homicidios ocurridos en días anteriores, tenía como 
características el mismo sello. López Solís indicó que los detenidos son integrantes de dos 
células delictivas que participaron al menos en 10 eventos de violencia en la capital del 
Estado.  
 
En cateo, aseguran arsenal en La Huacana  
En un cateo realizado por la Guardia Civil, el Ejército y la Guardia Nacional en apoyo a la 
Fiscalía General del Estado (FGE) fue asegurado un arsenal, entre éste hay armamento 
antiblindaje, explosivos y aditamentos lanza granadas, en un inmueble del municipio de La 
Huacana. En un comunicado se informó que el domicilio cateado está localizado en la 
población de Zicuirán, donde los guardias civiles, los militares y los guardias nacionales 
mantienen acciones permanentes para garantizar la seguridad de la población.   
 
En 2023 el secuestro bajó 50%: FGE  
Según la Fiscalía General del Estado, el secuestro es uno de los delitos de alto impacto 
que más se redujeron en Michoacán durante el 2023, donde los números disminuyeron en 
un 50 por ciento. De acuerdo a la información presentada por la dependencia, mientras que 
en 2022, ese delito registró 36 casos denunciados, para el cierre de 2023, la cifra alcanzó 
los 18 casos.  
 
Identifican el cadáver decapitado encontrado el martes pasado, habría sido privado 
de la libertad durante un tiroteo 
Ante las autoridades de la Fiscalía General del Estado fue identificado el cadáver 
decapitado localizado el pasado martes en un lote baldío del municipio de Zamora. Cabe 
recordar que el hallazgo de los restos se registró en una de las calles del Fraccionamiento 
Guadalupano ubicado a espaldas del Hospital IMSS-Bienestar.  
 
FGE no ha recuperado la camioneta ni ha identificado a los autores del robo a 
diputado federal 
Tras ser privado de la libertad por algunas horas y despojado de la camioneta en la que 
viajaba sobre la carretera Zamora-Chilchota la noche del lunes 15 de enero, el diputado 
federal del PAN, Enrique Godínez del Río acudió al día siguiente a presentar denuncia ante 
la Fiscalía Regional de Zamora, pero al momento no se ha recuperado el vehículo ni han 
sido identificados los responsables.  
 


